

Encuentros en la nieve

BERTA FERNÁNDEZ

Jordi Pujol se trasladará el miércoles a Baqueira Beret para entrevistarse con el Rey, siempre que las inclemencias meteorológicas no lo impidan, como sucedió el año pasado.

El presidente de la Generalitat no esquía, como hace su socio minoritario y líder de Unió Democràtica, Josep Antoni Durán Lleida, o su socio mayoritario, el presidente del Gobierno, José María Aznar, pero ha convertido esta cita blanca con Don Juan Carlos en toda una tradición navideña. Y es que, a lo que parece, Pujol se siente más cómodo pisando la nieve en Baqueira que las alfombras en el Palacio de la Zarzuela.

Dicen las crónicas que el encuentro (almuerzo incluido) del dirigente catalán será sólo con el jefe del Estado, que no está previsto que se vea con Aznar con quien tiene prevista una cita para el próximo mes de enero.

En cambio, quienes se ven y hablan casi diariamente durante estas cortas vacaciones blancas son Aznar y Durán Lleida que, además de ser vecinos de apartamento, mantienen un mayor grado de entendimiento entre sí del que mantienen, por diferentes razones, con Pujol.

De hecho, nadie oculta el papel que juega el líder de Unió a la hora de preparar el terreno para esa próxima cumbre que tendrá lugar en La Moncloa en enero. Sobre el tapete, asuntos de la máxima importancia como son la incorporación de nuestro país al euro, el estado de salud del pacto de gobernabilidad, las nuevas reivindicaciones y, como consecuencia de todo ello, la eventual convocatoria de elecciones anticipadas.

Duran quiere que se mantenga el pacto hasta agotar la legislatura, sin embargo en el partido que lidera Pujol, Convergència Democràtica, las posiciones están



El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, llegó ayer a la casa que la Familia Real tiene en la Pleta de Baqueira, en la estación invernal de Baqueira para pasar el fin de año y donde ya está desde el pasado sábado el Rey Don Juan Carlos. Felipe de Borbón se une así al Rey en la práctica del esquí.



muy divididas y la balanza, hoy por hoy, se inclina a favor de la ruptura, tras la incorporación, en mayo, al sistema monetario europeo.

Desde el Gobierno tratan de restar importancia a estas y otras discrepancias que enturbian con demasiada frecuencia las relaciones con los socios nacionalistas.

Sólo es, dicen, un "culebrón" más fruto de las vacaciones. O como dice el secretario de Estado de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez, de convocatoria de elecciones "res de res". Vamos que, nada de nada, pero dicho en catalán por si Pujol no se ha enterado y tiene en

mente otra cosa.

Pero con quienes están visiblemente molestos en el PP no es con Pujol sino con Vidal-Quadras. Y es que el ex presidente del PP en Cataluña ha vuelto a sacar toda la artillería dialéctica, que tantos disgustos le ha causado en el pasado a raíz del pacto de Aznar con Pujol, contra los nacionalismos. Propone el defenestrado Vidal-Quadras un pacto

Pujol llegará el miércoles a Baqueira, si el tiempo no lo impide, para ver al Rey

PP-PSOE para frenar el avance nacionalistas y garantizar la gobernabilidad de España. Algo parecido es lo que propuso hace poco Rodríguez Ibarra e inmediatamente le mandaron callar.

Carlos Navarro confía en el Constitucional

El ex diputado socialista se ve como "una hormiga que tiene sobre ella un camión de once toneladas"

Barcelona / D16.— El ex diputado socialista Carlos Navarro agradeció ayer a través de una carta que publica 'El Periódico' las muestras de afecto y apoyo recibidas por parte de sus familiares, amigos y compañeros. En la misiva, Navarro afirma sentirse "víctima de una injusticia legal" pero se muestra confiado en que el Tribunal Constitucional restablecerá su honorabilidad.

Navarro, que se encuentra ingresado en el centro penitenciario de Can Brians, afirma que la sentencia de once años de cárcel recibida por el 'caso Filesa' "es tan desmedida" que tiene la sensación de verse como "una hormiga que ve encima de ella

un camión de once toneladas, que alguien conduce interesadamente".

El ex diputado explica que durante los años que ha durado el proceso sobre el 'caso Filesa' "siempre había pensado que el acabaría bien, por ausencia de delitos y perjudicados materiales. Al final, por presiones me-

diáticas y políticas, no se atrevieron a cerrarlo, y el camión se puso en marcha. Pero soy un democrata confiado que piensa que el camión será detenido, aunque también debo confesaros que aún no sé en qué momento, y será demasiado tarde para las consecuencias", añade.

Navarro reitera que no tiene que justificarse de nada de lo que ha hecho y afirma que "en cualquier caso, no más que toda la clase política de la transición democrática, que ahora debe estar celebrando la Navidad en su casa —de lo que me alegro—, mientras yo estoy en Can Brians".

En este sentido, Navarro espera "una revisión jurídica rigurosa por parte del Constitucional que reconozca la existencia de irregularidades procesales que nos permitan a mí y al resto de condenados recuperar la libertad", aunque afirma saber que no será fácil ni rápida la absolución o "la anulación de esta historia para que se restablezca mi honorabilidad".

El PSOE pide la destrucción total de minas en un año

El Grupo Socialista está presionando al Ejecutivo para que cumpla con rapidez los acuerdos de Otawa sobre la desaparición de minas antipersonales.

Madrid / E.P. El Partido Socialista Obrero Español ha presentado una proposición de ley en el Congreso exigiendo al Gobierno que asegure la destrucción de todas las minas antipersonales almacenadas en territorio español antes de un año.

Los socialistas se demarcan así del proyecto de ley sobre prohibición de minas antipersonas y armas de efecto similar, elaborado por el Ministerio de Defensa, en el que se fija el objetivo de conseguir acortar el plazo de cuatro años fijado por el Tratado sobre la Prohibición Global de Minas, firmado por 121 países en la ciudad canadiense de Otawa, a tres años.

Asimismo, pide al Ejecutivo que adopte las medidas administrativas necesarias para comprometer el apoyo financiero y la colaboración en programas y proyectos de ayuda humanitaria, tanto de carácter bilateral o multilateral, para las poblaciones víctimas de las minas antipersonales.

Los socialistas también exigen que se establezca una partida presupuestaria específica en apoyo del Fondo Fiduciario Internacional de Naciones Unidas, para programas de cooperación y asistencia a sus víctimas, incluyendo programas de concienciación, educación y rehabilitación de las poblaciones afectadas, así como de contribución tecnológica y de formación de equipos adecuados para contribuir a su total erradicación.

En su iniciativa, el PSOE propone que se prohíba expresamente la colocación de minas antipersonales en la tierra o cualquier otra superficie, y su fabricación, almacenamiento adquisición o transferencia directa o indirecta a terceros. No obstante, establece la excepción de que el ministro de Defensa, Eduardo Serra, pueda autorizar la colocación, adquisición, posesión o transferencia de un determinado número de minas antipersonales con la finalidad exclusiva de realizar actividades de entrenamiento y adiestramiento de los equipos necesarios para la detección, desactivación y desmantelamiento de este tipo de armas.